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D U N Q U E V E N D O

52 B l &u R oSS O

Hanno partecipato all'evento Laura Molla, direttore di Federmobili e Innova . c o m ; Maurizio Ricupati, presidente GIF (che ha relazionato 
sul tema del codice etico e del relativo percorso verso il negozio sostenibile); Giuliana Zoppis e Clara Mantica, r i s p e t t i vamente presidente 
e vice presidente di Best Up (l'associazione no profit che da alcuni anni opera nel settore dell'arredo sostenibile), che hanno introdotto il
sistema di valutazione e valorizzazione per la distribuzione indipendente nel settore arredo; Mauro Mamoli, presidente del Gruppo Leader
Fe d e r m o b i l i , che ha spiegato le possibilità offerte dalla  formazione per il negozio sostenibile. Sono poi stati presentati alcuni esempi di 
negozi realizzati in quest’ottica, direttamente dai loro ra p p r e s e n t a n t i : Eugenio Carminati per Arredamenti Ve r c e s i , Silvia Giussani per Giussani,
Sergio Lupi per R-Evolution Gruppo Sistemi 2000,Alessia Mini per Edilmini Due, Cristina Riva per Boiserie Riva Riva Vi va e Elisabetta Tonali 
per MateriaVe ra .

Gli interv e n t i

Dopo l'introduzione di Laura Molla, che ha ricordato le tappe di questo percorso, c h e
Federmobili persegue con coerenza e impegno, ha preso la parola Maurizio Ricupati,
nella duplice veste di piccolo imprenditore e presidente del Gruppo Giovani Imprenditori 
della stessa Fe d e r m o b i l i .Anche Ricupati ha sottolineato l'importante coinvolgimento di 
tutta FedermobilI e l'opera ‘dietro le quinte’ (fatta da questionari, i n t e r v i s t e, riunioni) che 
ha portato ad una serie di iniziative (quella dell'ottobre 2010 è solo una delle tappe).
Ricupati ha poi illustrato i punti salienti del Codice Etico e dell’iniziativa che, ha ricordato,
è aperta a tutte le attività commerciali nel settore dell’arredamento. Due realtà che però
devono rispettare alcuni requisiti: il rispetto della Legge 81/08 (la cosiddetta Legge Sicurezza),
l’adesione a Federmobili e la partecipazione a corsi di formazione. Da questo percorso,
un’apposita commissione darà poi il via alle ‘stelle di merito’, una classificazione che parte
dalle due stelle del ‘negozio green’, sale alle tre del ‘full green’ e tocca il suo massimo con 
le quattro stelle del ‘full green star’. Per arrivare a questa classificazione, bisogna che
l’imprenditore soddisfi, in tutto o in parte, una serie di requisiti (ancora work in progress) 
che spaziano dalla responsabilità sociale dell’impresa alla sua sostenibilità ambientale,

dal rapporto con il cliente all’offerta di prodotti (e anche di servizi, quali i parcheggi, o i mezzi di trasporto per le consegne, o l’assistenza
all’eventuale montaggio del prodotto acquistato), fino alla logistica e mobilità, allo smaltimento dei rifiuti, alla capacità di consumare meno
energia possibile negli impianti di illuminazione e di climatizzazione sia estiva che invernale.
Per Best Up, v e ra e propria partnership stra t e g i c a , C l a ra Mantica e Giuliana Zoppis hanno poi ripercorso alcune tappe, evidenziando come 
il punto vendita sia una leva strategica e fondamentale nell’intero settore e come l’importanza di un approccio non più basato sulla linearità
(‘dalla nascita alla morte del prodotto’) ma sul concetto di circolarità (‘dalla culla alla culla’). O g g i , ha ricordato Giuliana Zoppis, non basta più
avere un bel negozio, in pieno centro, su una via di passaggio e con molte vetrine, questo poteva bastare fino a qualche anno fa, o ra bisogna
i n n o vare e la carta della sostenibilità è forse quella più facile e che garantisce risultati verificabili in tempi medio brevi.A n c o ra la Zoppis ha
evidenziato come delle ricerche di mercato mettono l’indice sulla sempre maggiore importanza che l’impiantistica sostenibile (illuminazione,
c l i m a t i z z a z i o n e, domotica) ha e soprattutto continuerà ad avere verso un’ottica di negozio sostenibile.

Le iniziative

Il 24 e 25 gennaio 2011, I n n o va.com propone un corso relativo al negozio sostenibile per fornire le competenze necessarie a mettere in atto
quanto previsto in particolare dall'art 8 del codice etico, i n q u a d rando le problematiche e le esigenze legate ad un percorso di eco-sostenibilità
per il negozio d’arredamento; per definire una check list di requisiti che un negozio eco-sostenibile deve poter e saper soddisfare; valorizzare 
i comportamenti virtuosi; informare i rivenditori su cosa chiede il consumatore; confrontarsi con il mondo dell'industria. Sono previste
testimonianze di esperti del settore, sia rivenditori che esperti di comunicazione ambientale, per affrontare il tema con ottiche e prospettive
d i v e r s e. Sempre da Innova . c o m , si sono tenute lo scorso novembre due giornate di lavoro e studio sul tema ‘Saper costruire e guidare un 
team vincente’, che ha messo in evidenza come il punto vendita basi l’efficienza e l’efficacia dei propri servizi su una perfetta integrazione 
delle diverse professionalità che vi opera n o. Fra i contenuti del corso, il senso di appartenenza (far sentire i propri collaboratori inseriti 
in un progetto, ad una cultura nuova capace di rispondere a bisogni e richieste anche inedite), per garantire alle varie figure del gruppo 
una sintonia con la mission. È stato affrontato anche il tema dello ‘Spirito di squadra ’ , per saper costruire un vero 'gruppo-staff', riconosciuto 
e preparato per gestire le sfide competitive che il negozio è chiamato ad affrontare. I n f i n e, l'accento è stato posto sul tema ‘La leadership di
successo’ che crea fiducia nei collabora t o r i , che si sentiranno sempre più sicuri della guida e del management, e che saprà cogliere le specificità
degli stessi collabora t o r i , valorizzandone le differenze individuali.

C

Da sinistra a destra: Clara Mantica,
vice presidente e Giulia Zoppis,
presidente Best Up

Si è tenuto a Milano un interessante incontro-dibattito sul tema del negozio
sostenibile, nato da una proposta del Gruppo Giovani Imprenditori di Federmobili 
e con la fattiva collaborazione di Best Up, che ha proposto un sistema di valutazione 
e valorizzazione con l'obiettivo di consentire alla distribuzione indipendente del
settore arredo di intraprendere un percorso verso il negozio sostenibile
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